
过来人考研经验谈：多手准备 鼓励跨校考研 PDF转换可能丢

失图片或格式，建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/390/2021_2022__E8_BF_87_

E6_9D_A5_E4_BA_BA_E8_c73_390671.htm 考易考研独家稿件

，未经作者许可严禁转载不得不承认是考研 让我成熟了许多

。在此之前从未独自做出一系列如此重大的选择：考研的选

择，学校的选择，专业的选择，导师的选择⋯⋯每一步都经

过无数次的斗争和思量。一直都不知道如果自己选了另外一

条路会是什么样子，但是对自己的现状还是基本满意的，就

结果看来，当初的选择还是基本正确的。 大部分大四的人都

或多或少有一种迷茫的感觉。看着身边的人一个一个的签了

工作，心里难免有种不安定的思想，到底要不要继续坚持考

研，还是分些精力来找工作。背水一战的感觉并不好，有时

候思量，自己是不是确实在潜意识里是为了逃避工作而选择

了这条没有后路的考研路呢。高兴的是，我后来很顺利的读

上了理想中的学校和专业，但是，我建议如果有精力的话不

妨抽些时间找找工作，留条后路；万一落榜了，我不认为专

心复读是一个明智的选择，它意味着你要付出很昂贵的机会

成本。当然，在复习的时候还是不要多想的好，专心地准备

，可能根本就不会有时间容得你多想。 想向考研过来人咨询

么？访问她的博客吧很多人对自己的学校都不是很满意，四

年的大学生活着实会让一些人厌倦自己的学校，堆积的很多

抱怨也开始要爆发，于是很多人想以此换个环境。其实到外

校或者在本校读研，都是各有利弊的。就我的亲身体会来说

，换了一个环境，思维模式有了很大的拓展，在新的环境里

人生了很多的新朋友，也接触到了很多新鲜的事物，感觉每



一天都比较充实，有很多新的东西在等着自己去发现。但是

有个缺点就是必须去重新适应新的环境，起初的时候生活稍

微有些不适应，而且没有积累起来的人脉，有时候办些事情

的时候感觉稍微有些不方便。总的来说，对我而言还是利大

于弊，因为最重要的一点就是新学校比旧学校知名度要高，

后来找工作的时候惊喜地发现起点是上了一个台阶的。 说了

这么多，关键问题还是做选择的时候要衡量好长期与短期利

益、收益与风险，结合自身实际水平量力而行，对自己负责

任，并且一旦选择了就要坚持的为之付出。该作者其他文章
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